

pondok yang berdiri sudah cukup terkenal di tanah air. Salah satu diantaranya adalah Pondok Pesantren Putri Salafiyah yang terletak di desa Kauman sebelah utara Masjid Agung Bangil yang mayoritas santrinya perempuan.

Pondok pesantren putri Salafiyah didirikan oleh KH. Abdur Rohim Rohani pada tahun 1953 M. Adapun hal-hal yang melatar belakangi berdirinya pondok pesantren putri Salafiyah berawal dari banyaknya permintaan yang datang dari masyarakat khususnya kaum perempuan agar KH. Abdur Rohim Rohani membuat naskah pidato yang akan mereka sampaikan dalam berbagai even Islami seperti Maulid Nabi saw, Isro' Mi'roj, dan lain sebagainya.

Di antara upaya KH. Abdur Rohim Rohani untuk menghidupkan syi'ar ini adalah mengadakan haflah akhir sanah pada setiap tahun yang bertempat di pondok pesantren ini. Beliau mengundang para wali santri dan beberapa masyayikh serta para pengasuh pondok pesantren baik dari dalam maupun dari luar kota, kemudian beliau menyuruh santrinya untuk membaca kitab di depan khalayak. Setelah menyimak bacaan kitab para santri, para masyayikh merasa kagum dan bahagia atas kemahiran mereka, karena ilmu tersebut jarang dikuasai serta diperdalam oleh wanita, terlebih pada zaman ini. Beliau juga mendatangkan guru bahasa Arab, dan orang yang pertama kali mengajar bahasa arab secara khusus yaitu Alm. Ust. Salim Arfan.

Adapun latar belakang pendirian pondok pesantren putri Salafiyah Kauman Bangil di dasarkan pada:

- a. Adanya tuntutan jaman yang semakin maju.

Dengan adanya sistem klasikal sebagai mana yang berlangsung, tidak berarti bahwa pondok pesantren menghilangkan sistem sorogan, akan tetapi masih tetap menjalankan pembelajaran Al-Qur'an sebagai pelajaran harian guna memperoleh kecakapan khusus dalam membaca kitab suci tersebut. Pelajaran ini merupakan pelajaran tambahan dari yang telah dipelajari disekolah.

Sistem pendidikan pesantren didasari, digerakkan dan diarahkan oleh nilai-nilai kehidupan yang bersumber pada ajaran dasar Islam. Ajaran Islam ini menyatu dengan struktur kontekstual atau realitas sosial yang di gumuli dalam kehidupan keseharian.

c. Usaha Pembinaan Profesionalisme Pondok Pesantren

Profesionalisme adalah mutu atau kualitas yang merupakan ciri suatu profesi atau orang yang profesional. Profesionalisme merupakan kompetensi untuk melaksanakan tugas dan fungsinya secara baik dan benar dan juga komitmen dari para anggota dari sebuah profesi untuk meningkatkan sebuah kemampuan.

Perkembangan masyarakat dewasa ini menghendaki adanya pembinaan anak didik yang dilaksanakan secara seimbang antara nilai dan sikap, pengetahuan, kecerdasan dan keterampilan, kemampuan berkomunikasi dengan masyarakat, serta meningkatkan kesadaran terhadap alam lingkungannya. Asas yang demikian itu diharapkan dapat merupakan upaya pembudayaan untuk mempersiapkan warga guna melakukan suatu pekerjaan yang menjadi mata pencahariannya dan

kepemimpinan, misalnya keberanian, kepekaan dan kepeloporan. Untuk membentuk karakter tersebut dan untuk mengeksplorasi potensi kepemimpinan maka perlu adanya media pelatihan.

Proses pelatihan pada akhirnya melahirkan pribadi yang kuat, dan dapat menyelesaikan masalah sendiri dengan cermat. Pelatihan juga dapat melahirkan karakter manusia yang senantiasa bekerja dalam kelompok untuk menyelesaikan masalah secara bersama-sama. Pembentukan karakter dan kepribadian yang diproses melalui media pelatihan akan turut membantu upaya penguatan SDM dimasyarakat, khususnya di lingkungan pesantren.⁹

Dengan berdirinya pondok pesantren putri Salafiyah Kauman Bangil, maka peranan pesantren dalam bidang keagamaan sangat besar. Peran yang dilakukan pesantren dalam kehidupan masyarakat adalah bimbingan mental spiritual dan soal-soal ibadah ritual. Atas dasar kegiatan tersebut maka tampak dengan jelas hubungan antar keduanya secara tidak langsung aktifitas pondok pesantren telah menanamkan kepada santri dan meningkatkan aktifitas keagamaan dalam masyarakat, kebiasaan-kebiasaan positif yang nantinya dapat dijadikan bekal dalam menghadapi kehidupan kelas dimasyarakat sebagai sistem kemasyarakatan kelurahan Kauman Bangil sudah bercorak Islam.

⁹ Jamaluddin Malik, *Pemberdayaan Pesantren : Menuju Kemandirian dan Profesionalisme Santri dengan Metode Daurah Kebudayaan* (Yogyakarta: Pustaka Pesantren, 2005), 38.

Sebaliknya pada andil masyarakat, aktifitas dan pengaruh pondok yang banyak memberikan perubahan dalam kehidupan kerohanian mereka adalah pengaruh kehidupan Islam yang luas terhadap masyarakat, sehingga masyarakat kelurahan Kauman Bangil bercorak *Islamistis*, disamping itu kehidupan keberagaman yang masih tingkat awam kini menjadi maju karena aktifitas pesantren tersebut semakin baik perkembangannya.

Pada dasarnya perkembangan pondok pesantren dari dahulu itu serupa, ada kiai yang menguasai ilmu agama dan terpandang pula disekitarnya dia berasal dari keluarga baik-baik, menunjukkan sikap dan kelakuan yang terpuji dari masyarakat sekitarnya. Kiai ini berniat menyebarluaskan agama yang dipahaminya dalam setiap kesempatan beliau menjadi tempat bertanya meminta perkembangan memohon nasihat dan meminta pertolongan. Kepercayaan kepadanya menjadi semakin tebal. Karena itu kiai menjadikan terkenal tidak saja didesanya melainkan menjangkau daerah diluarnya.

C. Kegiatan Pondok Pesantren Putri Salafiyah Kauman Bangil

Pondok pesantren putri Salafiyah dalam mengembangkan pesantren dan ajaran agama Islam dalam lingkup lembaga pesantren benar-benar memberikan manfaat dan nilai hikmah Islam. beberapa pengembangan pesantren baik secara fisik maupun kegiatan yang bersifat secara Islami. Dengan begitulah sangat jelas terlihat nilai keislaman pada corak pesantren sehingga pesantren dapat menjadi

tempat bagi seorang santri untuk mengekspresikan diri melalui kegiatan pondok pesantren putri Salafiyah.

Dengan langkah seperti ini, maka pondok pesantren putri Salafiyah memberi sumbangsih yang besar terhadap masyarakat. Kegiatan pondok pesantren putri Salafiyah menjadi sorotan bagi masyarakat sekitar pesantren. Tujuan adanya kegiatan di pondok pesantren putri Salafiyah agar para santri bisa belajar dalam mempraktikkan keilmuannya dan intelektual pada kegiatan dalam pesantren sehingga apabila santri sudah lulus, maka dapat memberikan nuansa baru dimasyarakat.

Selain kegiatan formal madrasah, para santri juga dipenuhi dengan beragam kegiatan. Kegiatan-kegiatan yang ada di pondok pesantren putri Salafiyah merupakan kegiatan penunjang dan sebagai kemandirian santri, adapun kegiatan yang ada di pondok pesantren putri Salafiyah, sebagai berikut:

1. Pengajian rutin yang diasuh oleh para guru.
2. Kursus nahwu, bahasa arab, bahasa inggris dan jurnalistik (bagi yang berminat).
3. Tilawah.
4. Bahtsul Masail (untuk siswi MA).
5. Forum kader dakwah (pengenalan medan dakwah untuk siswi kelas 3 MA).
6. Jam'iyah rutin tiap hari senin dan kamis.

Untuk mendapat gambaran secara umum tradisi santri pondok pesantren putri Salafiyah dapat diambil dari aktifitas sehari-hari santri yang kurang lebih sebagai berikut:

Pada pukul 03.00 WIB para santri mengawali aktifitasnya dengan bangun tidur dan dilanjutkan dengan shalat lail yang dilaksanakan di asrama atau komplek masing-masing, untuk mengisi waktu luang sebelum shalat subuh mereka gunakan untuk wirid, membaca Al-Qur'an dan ada yang membaca buku pelajaran sekolah hingga saat adzan shubuh tiba.

Setelah shalat subuh, para santri kembali ke kamarnya masing-masing dan mempersiapkan diri untuk mengikuti aktifitas selanjutnya yaitu pada pukul 05.00 WIB sampai 05.30 WIB, semua santri mengikuti aktifitas tadarrusul Qur'an yang dilaksanakan setiap hari kecuali hari Selasa dan Jum'at yang diasuh oleh segenap Ustadzah di tiap komplek.

Di samping aktifitas tersebut pada pukul 05.30 WIB sampai pukul 06.30 WIB, juga dilaksanakan oleh semua santri yaitu pengajian *Syarah Hikam* pada hari Selasa dan Jum'at. Dilanjutkan dengan pengajian *Mukhtarul Ahadits* dilaksanakan pada hari Rabu dan Kamis, kemudian pengajian *Riyadlussholihin* pada hari Sabtu, Ahad dan Senin pada jam yang sama. Khusus untuk santri kelas persiapan I, II dan II Madrasah Islamiyah Diniyah melaksanakan aktifitasnya pada pukul 05.30-06.00 WIB, yaitu tartilul Qur'an.

Pada pukul 07.00-10.30 WIB para santri belajar formal di Madrasah Islamiyah Diniyah mulai kelas persiapan kelas I-VI, kegiatan ini dilaksanakan setiap hari kecuali hari Jum'at. Pada pukul 07.00-09.00 WIB santri tertentu mengaji *Abi Jamroh* pada hari Sabtu dan Kamis, kemudian *Ikhyar' Ulumuddin* dilaksanakan pada hari Senin dan *Kifayatu; Akhyar* pada hari Minggu.

Pada hari jum'at pukul 07.00-10.00 WIB diadakan kursus bahasa Arab khusus kelas V dan VI MID, kursus ini diharapkan agar dapat membantu kemampuan para santri dalam mempraktekkan bahasa Arab dalam berkomunikasi sehari dan dapat digunakan dalam memahami pelajaran-pelajaran yang berbahasa Arab. Sedangkan khusus kelas II dan III Madrasah Aliyah gelombang I pada jam yang sama melaksanakan kegiatan tartilul Qur'an.

Santri yang belajar di Madrasah Tsanawiyah dan Madrasah Aliyah, pada pukul 13.00-16.00 WIB mengikuti pelajaran kelas masing-masing sesuai dengan tingkatannya dilaksanakan setiap hari kecuali jum'at.

Pada pukul 13.30-16.00 WIB, santri kelas persiapan kelas I, II dan III MID diadakan kursus Nahwu, I'rob dan Tajwid setiap hari kecuali hari Jum'at yang merupakan hari libur resmi. Kegiatan selanjutnya dilaksanakan pada hari jum'at pukul 14.00-16.00 WIB yang dilaksanakan oleh siswi kelas III Madrasah Aliyah gelombang II, yaitu Tartilul Qur'an. Pada hari sabtu dan minggu pukul 17.00-18.00 WIB diadakan kursus Bahasa Arab bagi santri kelas persiapan kelas I, II dan III MID.

Pada waktu yang sama diadakan kegiatan pengajian Majmuk Arbaurosail setiap hari selasa dan rabu yang di ikuti oleh santri kelas persiapan I, II dan III MID dan pengajian ilmu Tauhid Qomi'uttughyan. Pada hari yang sama juga setiap hari jum'at diadakan pengajian Tafsir Yasin yang diikuti oleh kelas II MID, belajar kitab Akhlaqul Banat Juz II yang diikuti oleh kelas I MID. Kemudian pengajian Kasyiful Ghummah kelas persiapan.

Pada hari jum'at sampai senin diadakan pengajian Mukasyafatul Qulub yang diikuti oleh segenap santri. Pada pukul 18.15-19.00 WIB setiap hari jum'at dan minggu diadakan pengajian Majalis diikuti oleh kelas VI MID. Nashoihuddiniyah kelas V MID, Fathu Robbul Bariyah kelas IV MID kemudian Jurumiyah kelas II dan III MID serta Awamil yang diikuti oleh kelas persiapan MID. Sedangkan setiap hari selasa dan rabu pada waktu yang sama bagi kelas VI MID mempelajari kitab Jawahirul Bukhori. Kelas IV dan V MID belajar Risalah Muawwanah, sedangkan kelas III MID mempelajari Akhlaqul Banat juz III. Kelas II MID mempelajari kitab Muntakhobat juz I, kelas I MID mempelajari kitab Muntakhobat juz I, dan Muntakhobat juz II dipelajari oleh kelas persiapan Madrasah Tsanawiyah.

Pada pukul 20.00-21.30 WIB diadakan Qiro'ah Bittaghoni yang diikuti oleh segenap santri dan dilaksanakan setiap hari jum'at pada waktu libur sekolah. Pada waktu yang sama diadakan kursus jurnalistik untuk kelas I dan II Madrasah Aliyah. Sedangkan kursus bahasa Arab diikuti oleh kelas III Madrasah Aliyah, kelas II MA mengikuti tartilul Qur'an.

Pada hari sabtu khusus kelas III Madrasah Aliyah diadakan kursus kader dakwah yang bertujuan untuk mencetak sumber daya manusia yang terampil di bidang dakwah. Upaya ini dilakukan untuk menjadikan santri sebagai muballighoh terapan yang siap terjun ditengah-tengah masyarakat bila kelak sudah tamat dari pondok.

Bagi siswi kelas I dan II MA pada hari yang sama mengikuti kursus bahasa Inggris, sementara pada hari selasa jam yang sama siswi kelas I dan II MA mengikuti kursus bahasa Arab.

	-Majmu'arbaurosail -Mukasyafatulqulub -Tauhidqomitughyon -Tafsir Yasin -Akhlaqul Banat Js 2 -Kasyiful Ghummah	Selasa dan rabu Jum'at s/d senin Selasa dan rabu Jum'at Jum'at Jum'at	Klsprs I,II,IIIMID Segenap santri Pers I,II,III MID Klas II MID Klas I MID Kls. Pers. MID
18.00-19.00	Majalis Jawahirul Buchori Nashoihuddiniyah Risalatul Muawanah Fathurrobbulbariyyah Akhlaqul Banat III Jurumiyah Muntakhobat juz I Awamil Taisirul Kholaq Muntakhobat juz II	Jum'at s/d minggu Selasa dan rabu Jum'at s/d minggu Selasa dan rabu Jum'at s/d minggu Selasa dan rabu Jum'at s/d minggu Selasa dan rabu Jum'at s/d minggu Selasa dan rabu Selasa dan rabu	Kls VI MID Kls VI MID Kls V MID Kls VI,V MID Kls IV MID Kls III MID Kls II,III MID Kls II MID Klsprs dan I MID Kls I MID Kls pers MID
20.00-21.30	Qiro'ah Bittaghonny Jurnalistik Bahasa Arab Kader Dakwah Bahasa Arab Tartilul Qur'an	Jum'at Jum'at Jum'at Sabtu Selasa Jum'at	Segenap santri Kls I, II MA Kls III MA Kls III MA Kls I, II MA Kls II MA

